
ЗАЛЕГОЩЬ
После капитального ремонта в селе

Казарь Нижнезалегощенской сельской
администрации возобновил работу дет�
ский сад. В ходе реконструкции заме�
нена крыша, красочно оформлены сте�
ны здания, отремонтированы группо�
вые комнаты, пищеблок и столовая,
приобретены стиральная машина, холо�
дильник, моечные ванны и другая сан�
техника. 

В настоящее время детсад в селе
Казарь посещают 16 детей. Как и в дру�
гие дошкольные и школьные образова�
тельные учреждения, в детский сад
бесперебойно подаётся тепло. 

ТРОСНА
В соответствии с районной програм�

мой газификации завершается перевод
на газовое отопление объектов соц�
культбыта. Эти работы проведены в Ка�
менецком Доме культуры и Ломовецкой
средней школе. В этом образователь�
ном учреждении установлена совре�
менная отопительная система, работа�
ющая в автоматическом режиме. На ра�
боты по газификации из районного
бюджета было выделено 478,9 тысячи
рублей.

В настоящее время все объекты соц�
культбыта отапливаются. 

ХОМУТОВО
Сегодня в районном Доме культуры

состоится торжественное собрание,
посвящённое Дню работников сельско�
го хозяйства и перерабатывающей про�
мышленности. Передовики — свыше 30
человек — будут награждены Почётны�
ми грамотами Министерства сельского
хозяйства РФ, губернатора области
Е.С. Строева, областного Совета на�
родных депутатов, районной админист�
рации. 

На торжествах будут присутствовать
заместитель председателя Орловского
областного Совета народных депутатов
Ю.А. Тарасов, начальник областного уп�
равления сельского хозяйства и продо�
вольствия В.М. Серов, директор Все�
российского научно�исследовательско�
го института зернобобовых культур 
В.И. Зотиков. 

После награждения состоится кон�
церт, подготовленный работниками уч�
реждений культуры района. 

ШАБЛЫКИНО
В ноябре в Шаблыкино состоится

районный семинар по подведению
итогов по благоустройству. Семинары
проводятся с мая во всех семи сель�
ских администрациях. Первой из них
стала Хотьковская. На этих меропри�
ятиях руководство администраций де�
лится накопленным опытом по благо�
устройству территорий, родников, ко�
лодцев. 

С инициативой проведения семина�
ров в 2004 году выступил глава админи�
страции района А.Д. Путилин. Очеред�
ным шагом к улучшению внешнего вида
сёл и деревень стал конкурс по благо�
устройству. Его итоги будут подведены
весной 2006 года. 

Информагентство
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В актовом зале Орловской городской
детской школы искусств 
им. Д. Кабалевского состоялось
торжественное собрание, посвященное
подведению итогов II областного смотра'
конкурса учреждений социального
обслуживания семьи и детей за право
присвоения  статуса "Опорно'
экспериментальное учреждение
управления социальной защиты
населения по социальному
обслуживанию семьи и детей". 

Актовый зал школы был полон. Поздравить
коллег с заслуженными наградами пришли
начальник областного управления социаль�
ной защиты населения Н.В. Ужокин, его пер�
вый заместитель   В.М. Мильшин,  начальник
областного управления по анализу и коорди�
нации  социальных программ С.А. Романова,
председатель жюри конкурса, начальник от�
дела  по делам детей, женщин и семьи обла�
стного управления соцзащиты Н.А. Серых,
председатель комитета  социальной защиты
населения  администрации г. Орла Т.А. Воро�
бьева и другие.

Конкурс проходил  с июля по сентябрь
среди 23 учреждений городов и районов об�
ласти, занимающихся социальным  обслужи�
ванием семьи и детей, и 8 отделений по соци�
альной работе с семьями и детьми, отделе�
ний медико�социальной помощи и социаль�
ной реабилитации детей�инвалидов трех цен�
тров социального обслуживания  населения.

Первый этап конкурса — аналитический —
представлял собой оценку конкурсной комис�
сией материально�технической  базы учреж�
дений, знакомство с методическими матери�
алами. В ходе  подготовки к смотру коллекти�
вы учреждений  оценивали собственные до�
стижения и эффективность проводимой ими
работы, определяли перспективы дальней�
шего развития.

На втором — финальном этапе, который и
состоялся в школе искусств им. Д. Кабалев�
ского, команды продемонстрировали свои
творческие дарования, а жюри подвело итоги
и вручило награды. Вчера также были вруче�
ны награды 41 специалисту социальной за�
щиты населения города и области. Семерым
руководителям органов соцзащиты области
были вручены почетные грамоты и денежные
премии от Министерства  здравоохранения и
социального развития РФ за многолетний и
добросовестный труд в социальной защите
населения.

Итак, лучшими организациями, которые
получили свидетельства "Опорно�экспери�
ментальное учреждение управления социаль�
ной защиты населения по социальному об�
служиванию семьи и детей", стали:

среди центров социальной помощи семье
и детям: центр социальной помощи семье и
детям им. А.С. Беланова "Добродея" админи�
страции г. Мценска (директор Л.Ф. Блын�
ская); центр социальной помощи семье и де�
тям администрации Заводского района г. Ор�
ла (директор Е.М. Китаева);

среди специализированных учреждений
для несовершеннолетних, нуждающихся в со�
циальной реабилитации: социально�реаби�
литационный центр для несовершеннолетних
администрации Мценского района (директор
В.П. Калугина); Орловский областной соци�
ально�реабилитационный центр для несовер�
шеннолетних (директор Р.С. Трубина); соци�
ально�реабилитационный  центр для несо�
вершеннолетних администрации г. Ливны
(директор З.Н. Батищева);

среди центров социального обслуживания
населения (ЦСОН), имеющих  отделения по
обслуживанию семьи и детей: ЦСОН админи�
страции Железнодорожного района (дирек�
тор Л.А. Пучкова); ЦСОН администрации Но�
восильского района (директор Ф.И. Власкин);
ЦСОН администрации Северного района (ди�
ректор И.Н. Дворянинова).

Дина ЯГУПОВА.

СОЦИАЛЬНАЯ 
ЗАЩИТА ДЕТЕЙ

Творить добро
другим во благо

РЕГИОНЫ 
"ПОПАЛИ В СЕТИ"

В минувший вторник такая воз�
можность представилась — гене'
ральный директор ОАО "Межре'
гиональная распределительная
сетевая компания Центра и Се'
верного Кавказа" Е.Ф. МАКАРОВ
провел селекторное совещание, на
котором подробно рассказал о
предпосылках, целях и задачах ре�
формирования электроэнергетики,
ответил на конкретные вопросы
представителей региональных рас�
пределительных сетевых компаний
и журналистов.

Говоря о предпосылках рефор�
мирования российской электро�
энергетики, Евгений Федорович на�
помнил недалекое безрадостное
прошлое отечественного энергети�
ческого комплекса. На фоне обще�
го спада экономики в начале 1980�х
годов он стал по сути донором для
других отраслей промышленности.
Отсутствие стимулов к снижению
производственных затрат предпри�
ятиями отрасли породило порочное
ценообразование — на основе из�
держек (в тарифы включались все
фактические расходы). "Непро�
зрачность деятельности энергети�
ческих компаний, проблематич�
ность в определении необходимых
для их развития ресурсов, сдержи�
вание тарифов регулирующими ор�
ганами на фоне раздутых произ�
водственных издержек, — считает
Е.Ф. Макаров, — и привело к убы�
точности более половины предпри�
ятий отрасли". 

Одновременно с сокращением

собственных средств компаний
резко уменьшился объем инвести�
ций. Как следствие — нехватка де�
нег на поддержание оборудования
в хорошем состоянии, на его мо�
дернизацию. Как отметил Евгений
Федорович, даже в самых благопо�
лучных энергосистемах европей�
ской части России износ основных
производственных фондов превы�
сил 50% и стал приближаться к по�
рогу, за которым ремонт оборудо�
вания обходится дороже его заме�
ны. 

Конечно же, действующая мо�
дель электроэнергетики негативно
сказывалась и на развитии других
секторов экономики. Обобщающий
итог такого положения вещей:
удельная энергоемкость экономики
России (расход энергии на единицу
ВВП) в два — три раза превысила
соответствующий показатель раз�
витых стран. 

Необходимость коренного ре�
формирования отрасли стала оче�
видной. Его цели и задачи были за�
креплены постановлением прави�
тельства № 526 от 11.07.2001 г. 
"О реформировании электроэнер�
гетики Российской Федерации". В
числе основных целей: обеспече�
ние устойчивого функционирова�
ния и развития экономики и соци�
альной сферы, повышение  эффек�
тивности производства и потребле�
ния электроэнергии, обеспечение
надежного и бесперебойного энер�
госнабжения потребителей. 

Структурное реформирование
отрасли предусматривает разделе�
ние прежней монополии на отдель�
ные компании по видам деятельно�

сти. По словам Е.Ф. Макарова, это
повысит управляемость новых
субъектов отрасли, упростит реа�
лизацию единой стратегии, позво�
лит консолидировать и привлекать
со стороны значительные финансо�
вые ресурсы. 

В процессе реформирования
крупнейшими игроками в секторе
генерации станут оптовые генери�
рующие компании, создаваемые на
базе крупных электростанций. Дру�
гие игроки — территориальные ге�
нерирующие компании.

В июне 2002 года для управле�
ния единой национальной электри�
ческой сетью было создано ОАО
"Федеральная сетевая компания
единой энергетической системы"
(100% дочернее зависимое обще�
ство РАО "ЕЭС России"). В регионах
основой инфраструктуры энергети�
ки остаются распределительные
сетевые компании, выделившиеся
из бывших  АО�энерго. Теперь они
объединены в межрегиональные
распределительные сетевые ком�
пании (МРСК). Решением совета
директоров РАО "ЕЭС России" от 23
апреля 2004 года созданы четыре
такие компании: ОАО "МРСК Цент�
ра и Северного Кавказа", ОАО
"МРСК Северо�Запада", ОАО
"МРСК Сибири" и ОАО "МРСК Ура�
ла и Волги". Кстати, первая в этом
списке является сегодня самой
крупной межрегиональной распре�
делительной сетевой компанией. В
её составе 29 региональных сете�
вых компаний. Е.Ф. Макаров при�
вел впечатляющие цифры: зона от�
ветственности МРСК Центра и Се�
верного Кавказа охватывает терри�
торию почти 1,5 миллиона кв. кило�
метров и включает в себя 31 регион
России. Общая численность персо�
нала в сетевом хозяйстве — 84 ты�
сячи человек!

ДЕЛЕНИЕ 
С УМНОЖЕНИЕМ
Затем о реформировании непо�

средственно ОАО "Орелэнерго"
журналистам местных СМИ расска�
зал генеральный директор РСК 
ОАО "Орелэнерго" Ю.П. ПИМОНОВ.

— Реформа в ОАО "Орелэнерго"
завершена, — сообщил Юрий Пав�
лович. — Мы разделили акционер�
ное общество по видам бизнеса,

чтобы умножить собственные силы
каждой отдельно взятой компании.
Как известно, с 1 апреля 2005 года
из общества были выделены ОАО
"Орловская сбытовая компания" и
ОАО "Орловская генерирующая
компания" (в её составе Орловская
ТЭЦ и Орловские тепловые сети). А
с 1 октября этого года мы выделили
магистральные сети, которые пере�
даны в единую национальную сеть
(220 киловольт и соответствующие
подстанции). Сейчас идут оконча�
тельная притирка и подготовка к
переводу персонала, организация
штатных расписаний в этих компа�
ниях и т.д. 

В ходе селекторного совещания
одним из орловских журналистов
генеральному директору ОАО
"МРСК Центра и Северного Кавка�
за" был задан вопрос: структурное
реформирование отрасли, созда�
ние МРСК не приведет ли к паде�
нию уровня налоговых отчислений в
бюджеты регионов? "Этого не про�
изойдет", — был ответ. Ю.П. Пимо�
нов счел необходимым дать более
развернутое пояснение по этому
поводу. "Точных цифр у меня сейчас
нет — каждая компания готовит
свои отчеты, а консолидированных
данных пока нет, — сказал Юрий
Павлович, — но, я думаю, налого�
вые поступления в бюджеты всех
уровней увеличатся. Потому что
сбытовая компания покупает опре�
деленный объем электроэнергии,
которая затем поступает в регионы.
Дальше этот специфический товар
передается в сетевую компанию,
которая транспортирует его потре�
бителям. И каждая компания теперь
самостоятельно платит налоги —
значит, отчисления существенно
возрастут". 

— А не пострадают ли в итоге
всех этих реформ потребители? —
спросили журналисты.

— Если бы мы вас время от вре�
мени не собирали, не информиро�
вали, то вы бы, наверное, и не по�
чувствовали, что наша энергосис�
тема претерпела столь серьезные
изменения, — улыбнулся Юрий
Павлович и пояснил: — В том и со�
стояла главная задача — провести
реформу энергосистемы без  ка�
таклизмов, без нарушения тепло� и
энергоснабжения потребителей. В
том числе и без социальных потря�

сений, вызванных тарифным регу�
лированием. Мы уже три года под�
ряд регулируем тарифы один раз в
год. И сама стратегия реформиро�
вания предусматривает не повыше�
ние тарифов, а, напротив, — их по�
следовательное снижение. Что, в
общем�то, мы и проводим сегодня.
Правда, пока какое�то время они
еще будут расти хотя бы в силу то�
го, что регулярно дорожают все ма�
териальные ресурсы. Но, хочу это
подчеркнуть, с темпами ниже про�
гнозируемой инфляции. По нашим
расчетам, на следующий год сред�
ний тариф не должен вырасти боль�
ше, чем на 7 процентов. Тогда как
инфляция хоть и официально заяв�
ляется в размере 9 процентов, но
наверняка она превысит 11 процен�
тов. 

Коснулся разговор и судьбы
бесхозных электросетей, которые
становятся легкой добычей охотни�
ков за металлом. "Сегодня мы поч�
ти все бесхозные сети забрали се�
бе, — пояснил Ю.П. Пимонов. — На�
конец�то до их бывших собственни�
ков дошло, что хозяин должен быть
один — в лице специалистов, знаю�
щих, как грамотно содержать это
сложное хозяйство в рабочем со�
стоянии. К сожалению, прозрение
пришло лишь после того, как сети
доведены до полной разрухи. Их
эксплуатировали, начисляли амор�
тизацию на оборудование, а сред�
ства затем тратили на цели, весьма
далекие от восстановительных ре�
монтов". Юрий Павлович привел
пример "партнерства". Энергети�
кам пытаются передать подстан�
цию Кромского комбикормового
завода. За пятнадцать лет электро�
оборудование (трансформаторы и
т.д.) доведено до ручки. После того,
как взорвался трансформатор, "они
вспомнили, что от этой подстанции
питается водозабор Орла, и попро�
сили нас взять её себе на баланс".
"Хорошо", — согласились энерге�
тики и предложили привести под�
станцию в порядок. Не тут�то было:
собственники этого энергохозяй�
ства придумали оригинальный ва�
риант. "Предлагают нам, — не скры�
вает возмущения Ю.П. Пимонов, —
купить подстанцию за полтора мил�
лиона рублей!" Но хлам�то этот
энергетикам придется восстанав�
ливать затем за счет потребителя.

"А из�за того, что мы берем бесхоз�
ные энергохозяйства на свой ба�
ланс, — констатировал Юрий Пав�
лович, — у нас выросли потери в се�
тях. В тарифе заложены экономиче�
ски обоснованные  потери — 12
процентов, а у нас они — 17 про�
центов. А даже эти пять процентов
от наших объемов — это порядка 50
млн. рублей убытков. Но подвижки
есть: в год мы снижаем потери на
1,5 — 2 процента. Думаю, через
два�три года придем к уровню эко�
номически обоснованных потерь". 

Конечно же, не могли журналис�
ты обойти вниманием актуальный
вопрос готовности орловских энер�
гетиков к работе в зимних условиях.

— Думаю, все будет в порядке,
— заверил их генеральный дирек�
тор РСК ОАО "Орелэнерго". — Гене�
рирующая компания была выделе�
на в самостоятельную структурную
единицу в довольно приличном со�
стоянии. Последние несколько лет
уклон в техперевооружении и ре�
конструкции велся в направлении
именно теплосилового хозяйства.
Мы фактически за счет электричес�
ких сетей ремонтировали тепловые
сети, электростанции — Орловская
и Ливенская ТЭЦ сегодня находят�
ся в хорошей "форме". Созданы не�
обходимые запасы резервного топ�
лива. По нормативу порядка 12 ты�
сяч тонн мазута, а запасено — око�
ло 14 тысяч. Единственная пробле�
ма, которая может возникнуть, — по
газу, отпуск которого нам лимити�
руется. Почему�то электроэнерге�
тики никогда не устанавливали ни�
каких ограничений потребителям
на тепло и электроэнергию, а газо�
вики этим активно пользуются.
Причем наблюдается такая тенден�
ция: за последние три�четыре года
идет постепенное снижение лими�
тов. Мы — кровь из носу — должны
четко подавать тепло людям, поэто�
му зимой, как водится, перебираем
лимит газа. А за сверхлимитное
топливо приходится расплачивать�
ся по более высокой (в полтора ра�
за) цене. Вот такой у газовиков не�
замысловатый, но весьма доход�
ный бизнес. 

Одни радикально ломают уста�
ревшие, отставшие от времени си�
стемы хозяйствования, разрабаты�
вают и успешно внедряют  ради�
кальные крупномасштабные кон�
цепции. Другие, не больно ломая
голову, находят легкие пути к свое�
му финансовому благополучию. Ко�
нечно, рынок предполагает массу
способов и форм ведения дела. Но,
как правило, в конечном счете за�
крепляются на нем не спекулятив�
ные игроки, а социально ответ�
ственные производственники.

Николай СОЛОПЕНКО.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Незамеченная реформа
Древние китайские мудрецы предупреждали об опасностях,
поджидающих человека в эпоху больших перемен. 
Но вот куда уж круче реформы несколько лет подряд происходят в
энергетическом комплексе страны, а мы, рядовые потребители
электроэнергии и тепла, узнаем об этом исключительно по
"высокому напряжению" выступлений в СМИ. Там, действительно,
дым стоит коромыслом, ломаются копья, скрещиваются
бумажные мечи, буквально каждое новое заявление главы РАО
"ЕЭС России" Анатолия Чубайса вздымает девятый вал
журналистских гипотез и домыслов.
Но, как известно, некоторые СМИ хлебом не корми — только дай
пошуметь вволю. Но вряд ли такой далекий от объективности
способ восприятия действительно масштабных перемен в
российской энергосистеме можно назвать продуктивным. Не
лучше ли услышать мнение по этой теме профессионалов, тех
людей, которые о концепции реформирования, всех её нюансах
узнают не из "ящика" и газет.

Когда Виктор Иванович впер�
вые приехал в район, Тросна бы�
ла самым обычным селом: здесь
была заасфальтирована одна
единственная улица, проходив�
шая около сельсовета. О голубом
топливе, как и о регулярном
транспортном сообщении, в рай�
оне тогда приходилось только
мечтать. Население райцентра не
превышало двух тысяч человек, в
здешней школе учились чуть
больше 200 детей. 

За годы работы ему удалось
построить около 200 километров
дорог: до всех центральных уса�
деб был проложен асфальт. В на�
стоящее время завершается га�
зификация района. В Тросне по�
строен новый детский сад, а так�
же крупный спортивно�оздорови�
тельный комплекс, где регулярно
проводятся межрайонные сорев�
нования, работают различные
секции. Недавно в райцентре за�
вершили строительство и освяти�
ли новую церковь. Возводить
храм помогали областная адми�
нистрация и простые прихожане.
По программе "Славянские кор�
ни" в селах района построено
около 400 домов. 

Население райцентра сейчас
составляет более четырех тысяч
человек. Продолжается строи�
тельство нового здания Троснян�
ской средней школы, в которой
учится почти 600 школьников. За

ходом работ Виктор Иванович
следит лично, почти ежедневно
бывая на объекте. Не упускает он
случая и пообщаться с ребятиш�
ками, узнать их новости и пробле�
мы.

Троснянский район — аграр�
ный. В последние годы он устой�
чиво вышел на получение 30 цент�
неров зерна с гектара, а в этом
году средний показатель урожай�

ности оказался несколько выше
— 31,6 центнера. Это третий ре�
зультат в области. При этом каче�
ство зерна остается высоким. По
итогам 2005 года все хозяйства
сработали рентабельно. Планиру�
ется получить более 20 милли�
онов прибыли. Лидер сельскохо�
зяйственного производства ЗАО
"Троснянский бекон" в этом году
получило 42 центнера зерна с гек�
тара. Сейчас в хозяйстве насчи�
тывается 10 тысяч голов свиней,
используются самые передовые
технологии, все процессы ком�
пьютеризированы. В перспективе
планируется увеличение поголо�
вья до 30 тысяч.

Большое внимание районная
администрация уделяет социаль�
ной сфере. В районе сохранились
все школы, дошкольные учрежде�
ния, ФАПы, Дома культуры. По�
строен дом ветеранов, где прожи�
вают более 40 человек. На автобу�
сах можно добраться даже в са�
мый отдаленный уголок. Боль�
шинство объектов соцкультбыта
газифицировано. Только в этом
году голубое топливо пришло в
четыре школы, два Дома культу�
ры, два медпункта. Работы прове�
дены за счет районного бюджета
при помощи областной админис�
трации. 

Одним из самых проблемных

вопросов для села остается пе�
реход к работе в условиях нового
закона о местном самоуправле�
нии. 

— Подготовительная работа к
реализации закона уже проведе�
на: состоялись сессии, утвержде�
ны границы муниципальных обра�
зований, уставы, — рассказывает
Виктор Иванович. — В каждой
сельской администрации мы ста�
рались ответить на главные во�
просы: за счет чего можно увели�
чить доходную часть бюджета на
конкретной территории, какие
расходы данная сельская адми�
нистрация сможет погасить сама,
а на какие потребуется помощь

районного бюджета. Главный
принцип для нас: полномочия,
прописанные на бумаге, должны
быть подкреплены финансово.
Например, содержание скважин,
водопроводов, канализации, жи�
лья. Пока соответствующие служ�
бы созданы не на всех террито�
риях. В ряде мест сельские адми�
нистрации заключают договоры с
районной службой ЖКХ по обслу�
живанию названных объектов. 

— Я убежден в том, что закон
необходим, так как инициативы
снизу сегодня явно недостаточно.
Люди, по старой памяти, ждут, ко�
гда за них все сделает власть, —
продолжает В.И. Быков. — А меж�
ду тем решать многие проблемы
несложно самим, нужно лишь
проявить заинтересованность,
активность, предприимчивость. 

Отвечая на вопрос о своих пла�
нах, Виктор Иванович был катего�
ричен: главная цель — улучшить
качество жизни людей. Резервы в
районе есть, нужно их правильно
использовать. Опытному, грамот�
ному руководителю, душой пере�
живающему за свой район, за
каждого его жителя, такая задача
вполне по силам. 

Коллектив "Орловской прав�
ды" поздравляет Виктора Ивано�
вича Быкова с наступающим юби�
леем и желает ему здоровья, сча�
стья, долгих лет жизни и успеш�
ной работы на важной и ответ�
ственной должности.

Сергей ГОГОТОВ.  

«Главная цель — улучшить качество жизни людей» 

(Окончание. Начало на 1&й стр.).

Этой информацией охотно делились
жители микрорайона накануне заседа�
ния территориальной депутатской груп�
пы Северного района, одним из главных
вопросов на котором был отчет С.Н. Се�
бякина о проделанной работе. Сергей
Николаевич рассказал, что за отчетный
период было рассмотрено 53 письмен�
ных и около 400 устных обращений граж�
дан, состоялось 10 встреч, в которых
приняли участие более 800 человек. "За
несколько лет работы этот округ стал
мне родным", — признался депутат.

Депутат городского Совета не всеси�
лен, и решить все проблемы ему не под
силу, однако ни одно из обращений де�
путат не оставляет без внимания. Все
вопросы он обсуждает совместно с
председателями домовых комитетов,
активно привлекает технику возглавляе�
мого им предприятия МУП "Спецавтоба�
за". 

На заседании прозвучало много теп�
лых слов в адрес депутата. Жители окра�
ины говорили о том, что в районе по�
явился настоящий хозяин, который не
отворачивается и не прячется от проб�
лем простых людей, который терпеливо
выслушивает все просьбы и оправдыва�
ет надежды избирателей.  

В адрес присутствовавших на встрече
чиновников городской администрации

И.К. Бунова, А.Л. Кульмана и других, а
также начальника местного ЖЭУ в этот
вечер звучала критика. Претензии жиль�

цов вполне обоснованны: в подъезде
старого дома уже 15 лет не было ремон�
та, в другом случае жители все необхо�
димые материалы закупили сами, а вот
мастеров из ЖЭУ так и не дождались.
Многие старые дома нуждаются в ре�
монте кровли, козырьки над подъездами
находятся в аварийном состоянии, меж�
панельные швы давно прохудились. Чи�
новники мэрии при ответе на конкрет�
ные вопросы предпочитали ссылаться
на годовые и перспективные планы, на
нехватку бюджетных средств. С.Н. Себя�
кин, слушая жалобы избирателей, запи�
сывал адреса и фамилии людей, нужда�
ющихся в помощи…

Особое внимание на своем избира�
тельном округе депутат уделяет школе
№ 49 — единственной в микрорайоне. С
его помощью в кабинете информатики
отремонтировали проводку, на сцене ак�
тового зала появилось хорошее освеще�
ние. Недавно Себякин подарил школе
ксерокс и музыкальный центр. 

Одним из самых больных вопросов

для жителей микрорайона остается
транспортное обеспечение. После девя�
ти часов вечера добраться на Силикат�
ную улицу или уехать отсюда становится
проблематично. Муниципальный транс�
порт ходит редко, а частные извозчики
ненадежны — могут закончить рабочий
день, когда захотят. Решить эту пробле�
му можно будет за счет строительства
дороги, которая соединит микрорайоны
СПЗ и Силикатного завода. Кроме того,
эта дорога позволит уменьшить поток
движения по Московскому шоссе. Над
ее проектированием уже работают спе�
циалисты, однако до начала строитель�
ства еще далеко. Сергей Николаевич по�
обещал жителям свое содействие в
этом.

Заседание депутатской группы за�
вершилось на оптимистичной ноте. Лю�
ди, пришедшие на встречу с Себякиным,
искренне благодарили его за проделан�
ную работу и просили остаться депута�
том на второй срок.

Г. СЕРГЕЕВ. 

НАРОДНЫЕ ИЗБРАННИКИ

И один в поле воин

ЮБИЛЕИ

Глава администрации Троснянского района Виктор Иванович
Быков в эти дни отмечает свое 60'летие. 
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После первого курса Кур&
ского сельскохозяйственно&
го института В.И. Быкова
призвали в армию. Три с по&
ловиной года он отслужил в
ракетных войсках стратеги&
ческого назначения, был ко&
мандиром взвода. После
окончания института рабо&
тал главным агрономом, а
затем и председателем са&
мого крупного тогда в обла&
сти колхоза имени Жданова
(Покровский район) — вклю&
чавшего более 16 тысяч гек&
таров пашни (под зерновые
отводилось около 10 тысяч
гектаров), 6000 голов КРС,
4000 свиней, 3500 овец. 

В 1985 году впервые при&
ехал в Троснянский район,
где пять лет проработал
председателем райиспол&
кома. Затем его перевели
первым секретарем Корса&
ковского райкома. А в 1991
году он вернулся в Троснян&
ский район в качестве главы
администрации.
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В ОРЛЕ
ДВИЖЕНИЕ БУДЕТ

ПЕРЕКРЫТО
В связи с подготовкой к капитально�

му ремонту трамвайного пути по улице
Пушкина на участке от улицы Ляшко до
переулка Культурного (направлением к
улице Старо�Московской) с 6 часов 25
октября до 23 часов 11 ноября движе�
ние автотранспорта направлением к
улице Старо�Московской, а также по
улице Белинского и Медведевскому
переулку (на участке от улицы Пря�
дильной до улицы Пушкина) будет за�
крыто. 

Трамвайная остановка "Железнодо�
рожный техникум" направлением к
улице Старо�Московской до 11 ноября
будет перенесена вперед — к Культур�
ному переулку.

ПЛАН ПЕРЕВЫПОЛНЕН
110 жилых домов и общественных

зданий отремонтировано в Орле в те�
кущем году. Всего же планировалось
отремонтировать 58 объектов. Об этом
сообщил начальник управления архи�
тектуры и градостроительства города
В.Б. Фомин. 

Из отремонтированных зданий глав�
ный архитектор хотел бы особо отме�
тить здания управления автодороги
Москва — Харьков и поликлиники № 3.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ШКОЛА ГОТОВИТСЯ 

К ЮБИЛЕЮ 
18 ноября 2005 года школа № 11 бу�

дет отмечать свой юбилей — 65 лет со
дня основания. 1 сентября 1940 года
учебное заведение впервые открыло
свои двери для учащихся, а уже в сле�
дующем году после выпускного вечера
юноши ушли на фронт.

18 ноября юбилей отметит и музей
школы. На протяжении пяти лет учени�
ки совместно с учителями изучают ис�
торию улиц своего микрорайона, соби�
рают фотографии, предметы быта,
письма, старые документы. Не случай�
но в 2001 году школе было присвоено
имя известного орловского краеведа
Г.М. Пясецкого. 

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
РАЙОН ПРИВОДЯТ В ПОРЯДОК
В рамках экологического месячника

около 400 тонн различного мусора вы�
везено с территории района с начала
октября. Об этом сообщила пресс�
служба городской администрации.
Кроме того, высажено 400 деревьев и
200 кустарников, обустроено 200 квад�
ратных метров газонов.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
"МИСС СЕВЕРНОГО 

РАЙОНА&2005"
29 октября в 17.00 по инициативе

отделов по делам молодёжи и образо�
вания администрации района во Двор�
це культуры ОСПАЗ состоится район�
ный конкурс "Мисс Северного района�
2005". Его участниками станут девушки
школ района и профессионального ли�
цея № 7. Бороться за победу они будут
в трёх номинациях: "Маленькая фея"
(девочки 3 — 5 классов), "Юная леди"
(девочки 6 — 8 классов), "Мисс райо�
на" (девушки 9 — 11 классов). По окон�
чании программы — молодёжная дис�
котека. 

БОРЮТСЯ СО СВАЛКАМИ
В рамках месячника санитарно�эко�

логического оздоровления террито�
рий,  озеленения и лесопосадок в рай�
оне продолжается работа по ликвида�
ции несанкционированных свалок на
улицах Рощинской, Силикатной, Буро�
ва, а также у ГСК "Электрон". 

С прилегающих к контейнерным пло�
щадкам территорий будет вывезен
крупногабаритный мусор. К памятному
знаку жертвам фашизма в Медведев�
ском лесу планируется завезти черно�
зём. Месячник продлится до 31 октября.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
КУДА ДЕВАЛСЯ СВЕТ 

НА УЛИЦАХ?
По информации сотрудников отде�

ления ГИБДД Советского РОВД, в на�
стоящее время в районе освещённость
улиц составляет не более 70 процен�
тов от нормы. В соответствии с уста�
новленным в 1993 году ГОСТом улицы
должны быть освещены минимум на
95%. Хуже всего обстоит дело с осве�
щением по улицам Сурена Шаумяна,
где вообще вечером нет света, Ок�
тябрьской (здесь освещена только
часть улицы), а также на Наугорском
шоссе. 

Информагентство
"Орловской правды".

В городе действовали "Русская
больница", персонал которой спас
жизни сотням наших солдат и офице�
ров, подпольная группа А.Н. Комаро�
ва�Жореса, бывшего директора
средней школы № 26, комсомоль�
ско�молодежные группы слесаря ва�
гонного депо Николая Авицука и уче�
ника 10�го класса 32�й средней шко�
лы Владимира Сечкина, подпольные
организации Марии и Николая Оста�
пенковых, В.И. Семёнова, В. Логви�
нова,   Полякова и др.

Большинство патриотов были
арестованы и после жестоких пыток
казнены. Массовые расстрелы под�
польщиков, военнопленных, жителей
Орла, заподозренных в саботаже и в
уклонении от вербовки в Германию,
лиц еврейской национальности про�
водились преимущественно в лесу у
деревни Малая Гать.

На днях здесь состоялся много�
людный торжественный митинг, по�
священный открытию обелиска на
месте фашистских злодеяний. В це�
ремонии приняли участие ветераны
войны, сельские жители, преподава�
тели и учащиеся 6�й и 28�й школ Ор�
ла.  Когда с обелиска спало покрыва�
ло, собравшиеся прочитали на гра�
ните: "В этом лесу захоронено свы�
ше 2000 советских граждан, рас�
стрелянных фашистами в 1941 —
1943 гг.".

Открывая митинг, заместитель
главы администрации Орловского
района В.П. Боев сказал, что увеко�
вечение памяти наших земляков ста�
ло возможным благодаря большой
исследовательской работе, проде�

ланной членами областной обще�
ственной организации "Взлёт". Глава
районной администрации А.И. Авер�
киев принял специальное постанов�
ление об установлении здесь обелис�
ка и создании мемориальной зоны.

Выступивший затем инициатор
создания памятника заместитель
председателя организации "Взлёт"
В.А. Сучков подчеркнул, что в начале
октября 1941 года  на этом месте
проходил второй рубеж обороны.
Уцелевшие окопы и траншеи карате�
ли потом использовали как место
массовых казней.

Прочувственными были выступле�
ния ветерана органов госбезопасно�
сти Ю.Н. Балакина, ветерана войны
поэта О.В. Николаева, бывшего пар�
тизана известного врача Г.А. Бобко�
ва, очевидца тех трагических собы�
тий жителя Малой Гати П.М. Соколо�
ва и других. 

Никаким лжеученым и продажным
писакам не перекроить итоги второй
мировой войны. Память о преступле�
ниях нацистов должна не только хра�
ниться в сердцах представителей
старшего поколения, но и получать
вещественное выражение в виде мо�
нументов и обелисков. Выступившие
признали особенно знаменательным
присутствие тут большого числа ор�
ловских школьников, которым это
событие надолго запомнится.

В заключение митинга прозвучали
троекратный салют и Государствен�
ный гимн России, после чего к осно�
ванию обелиска были возложены
венки, корзины с цветами и букеты.

Владимир ВЛАСОВ.

Памяти жертв 
фашизма
Как известно, долгих 22 месяца находились в Орле немецко'
фашистские оккупанты. О зверствах, чинимых ими в городе,
сообщалось уже в вечерней сводке Совинформбюро 21 ноября 1941
года. Но город остался несломленным. Об этом свидетельствуют
взрыв немецкого штаба, пожар в ресторане "Коммуналь", в котором
погибло около ста пятидесяти офицеров, поджоги
продовольственного склада на железнодорожной станции, складов
горючего, обувной фабрики, многочисленные саботажи и диверсии.

Что такое прививки, знают
все современные родители, но
не секрет, что у многих возника�
ют сомнения. И это неудиви�
тельно, ведь сегодня мы редко
встречаемся с теми инфекция�
ми, от которых  защищаем детей
прививками. Это лет 30 — 40 то�
му назад родителям не надо бы�
ло объяснять, чем страшна корь
или дифтерия — примеров
смерти детей от этих инфекций
было сколько угодно. Страх пе�
ред полиомиелитом был столь
силен, что во время эпидемий
детей не пускали в сады и ясли. 

Возможности иммунопрофи�
лактики (так  называют прове�
дение прививок) далеко не ис�
черпаны — ежегодно в мире по�
являются новые и улучшенные
вакцины, обещающие нашим
детям освобождение от угрозы
все новых инфекций.

Вакцинация сегодня стала
столь же привычным делом, как
и другие достижения цивилиза�
ции — электричество, автомо�
биль, телевизор, без которых
трудно себе представить совре�
менную жизнь. В самом деле,
современные родители вряд ли
смогли бы спокойно отнестись к
тому, что их ребенок:

— обязательно переболеет

корью с риском умереть от нее
или перенести тяжелое ослож�
нение;

— будет мучительно кашлять
в течение двух месяцев во вре�
мя заболевания коклюшем и, не
исключено, перенесет коклюш�
ный энцефалит;

— заболеет дифтерией, от
которой умирает каждый деся�
тый;

— рискует остаться на всю
жизнь калекой после перене�
сенного полиомиелита;

— не будет защищен от ту�
беркулеза, не знающего разли�
чий между бедными и богаты�
ми; 

— перенесет свинку и, воз�
можно, станет из�за этого бес�
плодным;

— будет вынужден после
каждой травмы получать проти�
востолбнячную сыворотку, что
чревато развитием анафилак�
тического шока или других ал�
лергических реакций;

— может заразиться гепати�
том В с последующим развити�
ем хронического гепатита, цир�
роза и рака печени.

В 1988 году Ассамблея ВОЗ
приняла резолюцию о глобаль�
ной ликвидации полиомиелита.
В России полиомиелит не реги�

стрируется с 1997 года. В Ор�
ловской области случаи полио�
миелита не регистрируются бо�
лее 20 лет. В 2002 году террито�
рия Орловской области серти�
фицирована как свободная от
полиомиелита.

К 2010 году ожидается лик�
видация кори в Европе — для
этого имеются все предпосыл�
ки. В марте 2004 года главный
государственный санитарный
врач России Г.Г. Онищенко по�
ставил задачу массовой вакци�

нации против кори молодого
населения в возрасте до 35 лет. 

В 2004 году в Орловской об�
ласти было привито 11 тысяч
человек. Приобретено 13,2 ты�
сячи доз коревой вакцины на
сумму более 470 тысяч рублей.
Эта работа продолжается в те�
кущем году.

Серьезной проблемой явля�
ется заболеваемость вирусным
гепатитом В.  Гепатит В — широ�
ко распространенное инфекци�
онное заболевание, которое у
одного из десяти заболевших
вызывает хроническое пораже�
ние печени с высокой вероятно�
стью развития в дальнейшем
цирроза и первичного рака пе�
чени. Гепатитом В чаще других
болеют подростки 15  — 19 лет
и молодые люди в возрасте 20
— 29 лет (они составляют 80
процентов инфицированных).
Лечить гепатит В сложно и до�

рого. Вирус поражает клетки
печени, и даже после окончания
лечения организму требуется
достаточно длительное время
для полного выздоровления.
Борьба с гепатитом В в настоя�
щее время в нашей стране при�
обрела государственный харак�
тер. Основная роль в ней отво�
дится профилактике заболева�
ния с помощью прививок. Вак�
цинация против гепатита В вве�
дена в национальный календарь
профилактических прививок и
закреплена в Законе "Об имму�
нопрофилактике инфекционных
болезней". Прививкам подле�
жат дети первого года жизни, а
также подростки в возрасте 13
лет, которые не получили вакци�
нацию на первом году жизни.

В настоящее время
прививками охватыва�
ется более 80 процен�
тов  детского населения
мира — более 130 мил�
лионов детей в год.
Благодаря этому еже�
годно предотвращается
более 3 миллионов
смертей, и минимум

750 тысяч детей избегают сле�
поты, умственной отсталости и
других причин инвалидности. 

Перед тем, как отказаться от
проведения прививок своему
ребенку, родители должны
осознать, что тем самым они
нарушают право ребенка на
здоровье, а в некоторых случаях
и на жизнь. Оставляя детей без
вакцинации, родители создают
угрозу не только их здоровью,
но и здоровью окружающих.
Профилактика надежно защи�
тит вашу жизнь и жизнь дорогих
вам людей.

Светлана ВЕТРОВА.

Главный специалист

отдела

эпидемиологического

надзора территориального

управления

Роспотребнадзора 

по Орловской области.

По инициативе Европейского регионального бюро
Всемирной организации здравоохранения с 17 по 23
октября в Орле, также  как во всей России и странах Европы,
проводится неделя иммунизации. Цель мероприятия —
повышение уровня охвата вакцинацией населения. 
В нашей стране дети прививаются в соответствии с
национальным календарем, введенным в действие
приказом Министерства здравоохранения РФ. В Орловской
области ежегодно делается свыше 160 тысяч прививок
детям. Доведена до единичных случаев заболеваемость
корью, дифтерией. Не регистрируются столбняк,
полиомиелит. 

Неоправданный риск
НЕДЕЛЯ ИММУНИЗАЦИИ

В Нальчике оценивают
ущерб, причиненный
жилым домам при
нападении боевиков, и
вставляют стекла в домах
микрорайона "Искож",
расположенных поблизости
от третьего горотдела
внутренних дел, где
боевики более суток
удерживали заложников.

Столица Кабардино�Балкарии
вернулась к обычной жизни. Bер�
нулись к привычному графику и
пособники, вдохновители, идео�
логи боевиков... к себе в офисы.

Это не опечатка. Они все извест�
ны, они не скрываются и живут ле�
гальной жизнью. Они регулярно
печатаются на страницах интер�
нет�сайта террористов "Кавказ",
под благозвучным лозунгом "уси�
лия по подъему национального
мусульманского самосознания",
устраивают подпольные сектант�
ские молельни в обычных наль�
чикских квартирах, а также акции
протеста против действий феде�
ральных сил. А при малейшей
опасности они апеллируют к За�
паду, жалуясь на притеснения и
зажим свободы. Все эти люди, те,
кто сбил с толку молодых кабар�
динских и балкарских парнишек,
одурманил их другими ценностя�
ми, а когда правоохранительные
органы стали наступать на пятки,
дал им в руки автоматы и послал
на бессмысленную акцию, факти�
чески бросил на убой. А сами ос�
тались в стороне.

Из "крупных рыб" в боях в Наль�
чике принимал участие только так
называемый эмир ингушского
джамаата Ильяс Горчханов. Его
уничтожил один из че�
кистов выстрелом
из автомата при
отражении атаки
на управление
ФСБ. Остальные
"соратники" Горч�
ханова были в ос�
новном сельски�
ми жителями из Зольского района
республики в возрасте от 18 до 24
лет. 

А теперь, чтобы не быть голо�
словным, приведу факты. Право�
охранительные органы КБР зара�
нее узнали, что местные члены
бандподполья готовят крупные 
теракты, и хорошо поработали на
опережение. За несколько дней
до нападения оперативники УБОП
и ФСБ взяли начальника ВОХР 
аэропорта Нальчика Шогенова, у
которого изъяли карты охраны
объекта, а вслед за этим в тайнике
нашли 40 ведер, наполненных
алюминиевой пудрой, аммиачной
селитрой и железками.

Кроме уже подготовленных
бомб в тайнике находилось во�
семь мешков неразмешанной
взрывчатой смеси и два мешка
нарезанной арматуры. Вторым за�
держанным стал некто Сосруко

Амшуков, который на полученные
22 тысячи долларов должен был
закупить для бандитов вещи. Тре�
тьего, некоего Мурада Хамукова,
задержали, когда он под видом
журналиста снимал объекты буду�
щих нападений.

Все за�

держанные на пер�
вых же допросах дали показания,
что организаторами планируемых
терактов были Муса Мукожев и
Анзор Астемиров.

Для тех, кто не в курсе: эти лю�
ди не прятались по лесам с авто�
матами. Наоборот, они были весь�
ма уважаемыми в городе гражда�
нами, в поддержку которых на
страницах местных газет появля�
лись статьи, а в Москву ездили хо�
доки, с тем, чтобы Кремль сделал
на них ставку как на патриотичес�
кую местную элиту.

Несмотря на то, что в правоох�
ранительных органах давно подо�
зревали, что Мукожев является
эмиром местного ваххабитского
джамаата, официально он числил�
ся заместителем руководителя
Кабардино�Балкарского институ�
та исламских исследований. А Ас�
темиров числился вторым замом
и ревизором этого известного в
республике заведения, хотя и его

подозревали в причастности к ор�
ганизации нападения на здание
республиканского наркоконтроля
в декабре прошлого года. И ника�
кие попытки возбудить уголовные

дела против
этой теплой
компании дол�
го не удава�
лись. А вот 
местной газе�
те, которая по�
смела критико�

вать Астемирова, Му�
кожева и им подобных, было вы�
несено два предупреждения, ко�
торые, кстати, до сих пор так и не
сняли. Как же, об уважаемом има�
ме нальчикской мечети Мусе Му�
кожеве журналисты написали, что
он проповедует радикальный ис�
лам и связан с ваххабитами! А ког�
да религиозных деятелей задер�
жали с поличным на новом внедо�
рожнике, который они пытались
перегнать в Чечню для Басаева, то
уголовное дело прокурор Кон�
стантин Криворотов прекратил.
Прекратили уголовное преследо�
вание Астемирова и Мукожева
также в 2001 году с формулиров�
кой "за недоказанностью".

Наоборот, руководитель инсти�
тута — также известный в респуб�
лике человек некто Руслан Наху�
шев — активно защищал своих
друзей от любых нападок органов.
В отношении этого господина
прокуратура также оставалась
слепа и глуха, несмотря на то, что
правоохранительные органы си�

гнализировали о
п р о т и в о п р а в н о й
деятельности Наху�
шева. В действиях
института и его
"профессоров" сле�
дователи не нахо�
дили состава пре�
ступления. Даже,
когда Нахушев под�
бросил в МВД 
дезинформацию о
якобы готовящемся
покушении на заме�
стителя главы МВД
КБР Хаупшева, ни�
каких последстий не последовало.

Хотя деза тянула на хорошо
спланированную провокацию,
ведь, по версии Нахушева, поку�
шение планировали не какие�ни�
будь террористы, а секретарь ре�
спубликанского Совбеза Олег
Шандиров и заместитель минист�
ра внутренних дел республики
Хасан Бетуганов. Нахушев сооб�
щил сенсационные подробности,
будто ими уже выплачено килле�
рам 250 тысяч долларов.

Потом, когда все оказалось чи�
стой липой, Нахушев отбоярился:
мол, услышал информацию от ка�
кого�то чеченца. И ему поверили.
Он и сейчас с точки зрения госу�
дарева ока вполне добропорядоч�
ный гражданин, ходит каждый
день на работу, а то, что защищал
и покрывал находящихся ныне в
федеральном розыске матерых
ваххабитов Астемирова и Мукоже�
ва, так, видимо, заблуждался. 

С  к е м  н е  б ы в а е т.
Есть в Нальчике и

еще колоритные пер�
сонажи. Вот Валерий
Хатажуков, кстати,
также выходец из
Зольского района, от�
куда родом большин�
ство напавших на
Нальчик, — уважае�
мый адвокат и право�
защитник.

Многие его дей�
ствия, высказывания
и, что особенно инте�
ресно, контакты весь�
ма специфичны. Он
принимает участие в
международных фору�
мах, дает интервью,
обличает власть, а не�
давно выступил в Тур�
ции на конференции
"Трагедия кавказцев:
от прошлого к настоя�
щему". О смысле вы�
ступления Хатажукова
отозвался очень изве�

стный в Турции адвокат Мезди
Нюзхет Четинбаши, который про�
славился тем, что защищал в суде
Мухамеда Токчана, лидера терро�
ристов, захвативших в 1996 году
теплоход "Аврасия". Так вот этот
Четинбаши сказал: "Его выступле�
ния являются честными и смелы�
ми, и мы будем поддерживать
всех, кто ведет борьбу против
России на Северном Кавказе".

Красноречиво? Еще как. Но ес�

ли кто думает, что адвокат и руко�
водитель сомнительного фонда
Kafkas VakFI Четинбаши не разо�
брался в переводе выступления
Хатажукова, то это вряд ли. Четин�
баши не только слушал речи Хата�
жукова, но и сопровождал его в
поездке по Турции.

Еще один примечательный
факт: Хатажукова заметили в ту�
рецкой столице среди организа�
торов митинга протеста против
убийства федеральными силами
Аслана Масхадова. Случайность
нахождения Хатажукова в рядах
митингующих также маловероят�
на, ведь в Турцию он прибыл по
приглашению некоего Болата Ха�
джи Байрама — этого, как увере�
ны наши спецслужбы, кадрового
сотрудника турецкой разведки, в
2003 году депортированного из
России.

Понятно, что питательной сре�
дой терроризма, особенно на Се�
верном Кавказе, являются проб�
лемы региона — коррупция, кла�
новость, безработица. Например,

в Зольском райо�
не крестьянам из
работы в год —
только сенокос
да сбор урожая, а
все остальное
время они пре�
доставлены сами
себе.

Плюс они не
могут найти ра�
боту в городе, по�
тому что в заве�
дения, банки, ми�
лицию берут
только по род�
ственному прин�
ципу или за взят�
ки. Люди недо�
вольны поборами
милиции на ули�
цах.

Но это в прин�
ципе справедли�
вое социальное

недовольство простых людей ре�
лигиозные идеологи экстремизма
очень тонко используют в своих
целях и, как выясняется, сами ос�
таются безнаказанными. Что для
них та сотня погибших юнцов: за
деньги и за обещание светлого
будущего всегда можно найти но�
вую паству.

Тимофей БОРИСОВ.

("Российская газета", № 233).

Фото из Интернета.

Пославшие на смерть
Они подтолкнули боевиков под пули, а сами сегодня вернулись в свои офисы

КАВКАЗ

МЕЖДУ ТЕМ
Как сообщило РИА "Новости", Кузьминская межрайонная проку�

ратура Москвы возбудила уголовное дело против гражданина Узбе�
кистана Сардобека Сиддикова по статье 282

2
("Организация дея�

тельности экстремистской организации") УК РФ. В период с 2002
года по настоящее время на территории округа он организовал от�
деление религиозного объединения "Партия исламского освобож�
дения", признанного решением Верховного суда РФ экстремист�
ским. Гражданин Узбекистана пропагандировал превосходство
граждан по признаку их религиозной принадлежности, а также рас�
пространял литературу экстремистского толка.

Справедливое социальное недовольство 

простых людей религиозные идеологи экстре&

мизма используют в своих целях, и, как выясня&

ется, сами остаются безнаказанными.

УТОЧНЕНИЕ
В связи с допущенной технической ошибкой (в

Управлении Федеральной регистрационной служ�
бы по Орловской области произошел сбой ком�
пьютерных систем) в объявлении о проведении
конкурса на замещение вакантных должностей но�
тариуса в Орловском и Кромском нотариальных
округах, опубликованном в газете "Орловская
правда" от 23.09.2005 г., вместо фразы "Заседание
конкурсной комиссии состоится в 15.00  7 октября
2005   года..."   следует  читать:   "Заседание кон�
курсной комиссии состоится в 15.00 21 октября
2005 года...".


